

problèmes de l'ancien, mais dont les populations conservent le même esprit d'aventure et le même espoir qui animaient nos ancêtres.

C'est avec le même espoir et le même esprit d'aventure que le Canada envisage son rôle au sein de cette organisation.

Nous le faisons avec dynamisme et enthousiasme, conscients du legs de l'histoire, des défis extraordinaires qui se posent à nous aujourd'hui et de la promesse formidable de ce que nous pouvons réaliser ensemble.

Au moment d'assumer ses nouvelles responsabilités, le Canada compte sur votre grande sagesse et sur votre longue expérience. Nous n'entretenez pas d'espoirs irréalistes, mais nous espérons tout de même, et nous attendons beaucoup, à la fois de nous-mêmes et de nos partenaires.

Monsieur le Président, Jorge Luis Borges a écrit un jour : "L'homme s'identifie graduellement à la forme que prend son destin; à long terme, il forge son propre destin." (traduction officieuse)

Il en va de même de notre région et de cette organisation. Notre sort est entre nos mains et notre avenir sera celui que nous façonnerons. Nous pouvons rester en retrait et laisser passer les occasions qui se présentent, mais nous devons alors subir les conséquences de notre inaction. Nous pouvons au contraire unir nos forces, mettre de côté nos différences et relever ensemble, dans la créativité et la maturité, les grands défis qui nous attendent.

Je suis reconnaissant - et fier - aujourd'hui que vous ayez accepté le Canada en tant que membre de l'OÉA. Au nom du gouvernement du Canada, je prends l'engagement que mon pays poursuivra les nobles objectifs que vous vous êtes fixés et oeuvrera à la réalisation des rêves que nous partageons.